

## CASAS BARATAS

Vamos a intervenir, aunque muy someramente en este asunto,—que en el fondo nos repugna,—para que en ningún momento pueda acusarse de que con nuestra pasividad, contribuimos a que se adoptase una resolución lesiva a los intereses de Cartagena, por no haber marcado, en momento oportuno, orientaciones que, reflejando el sentir de los distintos sectores locales, pudieran pesar en la adopción de tales resoluciones.

Censuramos acremente, que se trate de envenenar el ambiente con determinadas campañas, que giran siempre en derredor de intereses personales, olvidando, lamentablemente, que por encima de todo y pese a quien pese, deben colocarse los intereses de Cartagena, que, en modo alguno deben ser lesionados, con la imposición de aceptar un contrato sumamente lesivo y perjudicial; pasando por encima de toda coacción, venga de donde viniere; sin parar mientes en amenazas de futuros conflictos,—que no deben preocuparnos seriamente,—ya que estamos en el secreto de como se organizan y resuelven estos conflictos, máxime cuando, como en el caso presente, se pretende utilizar la situación de la masa obrera, para embozar una solución lamentable para Cartagena.

Trabajo, sí, trabajo para el obrero. Ha sonado el momento de ocuparnos seriamente, del estado alarmante del paro obrero local. Trabajo para nuestros obreros inactivos; trabajo sí. Recábase el urgente auxilio de los Altos poderes, poniendo en ejecución las obras pendientes para remediar esta crisis. Trabajo para nuestros obreros.

Ahora bien, es indigno escudarse en la falta de trabajo para solucionar el paro, viniendo a satisfacer planes de empresas que perjudican a Cartagena y explotan vorazmente, con jornales misérrimos, el esfuerzo del obrero.

Recabamos la atención de todos en momento tan decisivo como el presente, para nuestra Ciudad. Nada de manifestaciones extemporáneas, ni asambleas populares. El pueblo debe colocarse totalmente al margen de este asunto, para evitar que en ningún momento pueda justificarse con una presión popular, el haber resuelto un asunto tan envenenado, que pondrá a Cartagena en trance ruinoso.

REPUBLICA hace un llamamiento a los dirigentes de la política local y fía en que sobreponiéndose a toda influencia o coacción, sabrán, honradamente, resolver este asunto sin lucrar intereses de empresas, comprometiendo indefinidamente los de nuestra ciudad.

N. de R.—Hemos recibido un atento comunicado de don Aurelio Martínez, que suscribimos en un todo y que no publicamos por exceso de original y por coincidir con el artículo que antecede.

## RECUERDOS

Hace muchos años y era Alcalde don Manuel Más Gilabert.

Los bloquistas llenaban el salón de sesiones en todas éstas y, con lamentable frecuencia, promovían fuertes alborotos que impedían las sosegadas deliberaciones de los municipales.

Un día de sesión en que el Alcalde sabía que "iban por él", entró al salón de sesiones y, a poco de declararla abierta comenzaron los rumores, que fueron tomando cuerpo hasta convertirse en verdadero escándalo.

El Alcalde advierte que si no hay, por parte del público, el respeto debido a los ediles, se verá obligado a desalojar el salón.

A los pocos minutos, el segundo "toque de atención" y, como resultado ineficaz, dió el tercero.

¿Qué ocurrió?

Pues que, a continuación del tercer aviso, apareció un grupo de guardias civiles, al mando de un sargento y que allí no quedó una rata.

Y es que cuando la primer autoridad sospecha que el público va a intervenir en las sesiones municipales, se rodea de los medios de defensa que estima más eficaces, los "guarda" en su despacho oficial y los pone a disposición de los alborotadores que acuden con la intención deliberada de obligar a los concejales a resolver los problemas locales a medida de sus deseos... o de los deseos de personas que se escudan en ciertos elementos siempre dispuestos a seguir la voz de mando del amo.

¿Se repetirá este lamentable caso en nuestro Ayuntamiento?

## NOTAS DE ARTE

En la Casa Ferrera, se expone un admirable cuadro de nuestro paisano, el querido amigo Vicente Ros, del que nos ocuparemos mañana, dado el exceso de original de hoy.

Si tiene que hacernos alguna consulta, llámenos al teléfono número 1.555.

## "REPUBLICA"



Hoy vuelve a ocupar la dirección de nuestro diario José Rodríguez Canovas. Sin elogios, sin palabras, sin adjetivos.

Junto a él se agrupa una redacción de nuevos elementos, a la que se suman valores destacados de la anterior redacción.

Testimoniamos nuestro agradecimiento a los que voluntariamente han buscado descanso a la tarea que sobre ellos pesó en los primeros momentos y les reiteramos el ofrecimiento de que estas columnas están siempre abiertas a su colaboración ya que nos une el mismo lema: "Por la República y por Cartagena".

## CALCULISTAS INSUPERABLES

Viene, 7 tarde

Ayer hizo su presentación en esta capital, el circo gigante alemán Burking, uno de los mejor organizados en la actualidad.

Entre los diversos y variadísimos números presentados, figura el de un admirable calculista mental que resolvió en el acto cuantos problemas le fueron presentados por el público, con gran exactitud.

Como complemento de este número figura un magnífico potro árabe, adiestrado por el calculista, que a su vez señala el número que se le pide de la serie comprendida del uno al diez, como así mismo, el producto de la suma que pueda ejecutarse con dos de los citados números, siempre que el total de la suma esté representado por otro de los números que se le presentan.—Agencia Havas.



## KIKIRIKÍ...

Por la canija mayoría de 18 votos, ha sido aprobado el primer artículo de nuestra Constitución: España es una República de trabajadores...

Nuestro bien ganado prestigio de hombres laboriosos, siente el halago del ostensible reconocimiento de esos 170 diputados "trabajistas"...

Ahora, lo interesante sería saber qué criterio tienen a este respecto los 152 diputados "flogistas" porque no tendrán esto señores la peregrina creencia de que España es una República de "Inspectores del trabajo".

Y es que los españoles somos los hombres de las buenas palabras, todo lo fiamos a la buenas palabras. Tan es así que los medianamente "videntes", cuando nos echamos a la vista un puñado de buenos vocablos, nos abrochamos.

A que no saben Vds. cómo han dado en llamar, así por las buenas, a un gru-

po de casas que la Sociedad CISA ha construido, según se viene de San Antón, a mano siniestra: ¡¡Casas baratas!!

¡Qué polvareda levantó nuestro número de REPUBLICA de ayer! Una chinita a la charca, y las ranas a croar.

No se alteren las ranas de la charca, o, por lo menos, no se alteren por tan poco. Qué van a dejar para cuando tiremos pedruscos?

Y los tiraremos, timoratas ranas, los tiraremos hasta hacerlos ladrar. Estamos en el secreto de que sois ranas con alma de perro...

Y si nos arrebataran la honda de esta tribuna, (que de menos nos hizo Dios) trezaremos una más fuerte, si cabe, con el material de nuestra voluntad, puesto al servicio del más exaltado de publicanismo.

¡Ranas!, ¡de fernte! ¡¡A croar!!

MAC

## LAS AGUAS DEL TAIBILLA

Madrid, 12 n.

El diputado señor Navarro, ha recibido una carta del ingeniero señor Diaz de Lavanda, comunicándole que ha remitido al Consejo de Obras Públi-

cas, el informe respecto al Proyecto del Taibilla.

El asunto sigue sus trámites en el Ministerio de Fomento, y el lunes o martes pasará al Sr. Albornoz.

## EL P.R.R.S. Y LA NORMA DEMOCRATICA

La urgente citación para Asamblea del partido republicano radical socialista con el fin de sentar criterio definitivo respecto Casas Baratas, solo aplauso merece.

Uno de los partidos, gran impulsor de la revolución española y que en aquellos momentos de oposición y lucha fué sin caudillaje, sin tolerar que un solo estratega desenvainara el sable por cuenta propia, no podía, en los momentos de la responsabilidad del poder, proceder de otro modo que con la pureza de su ideario, la compacta integridad de sus cuadros y la voz suprema de su Asamblea.

Y decimos esto porque en la lucha revolucionaria de Cartagena, uno de los sitios en que los apolíticos de la U. P. a lo Guadalupe o a lo Torres levantaron un suntuoso artificio de obras públicas como panteón del cadáver lastimoso del espíritu público, el partido republicano radical socialista tenía ya criterio respecto al contrato ciclópeo y laberíntico de "Casas Baratas", y fué doloroso ver una modificación radical de criterio, un desenvainar oratoria por cuenta propia sin oír a la Asamblea en momentos en que por mucho que apretara el problema pavoroso del trabajo, era más lo que apretaba el problema de un capitalismo de empresa frente a los intereses municipales, que son los de la población y que hace años van a la deriva.

Fuó una táctica electoral de halago a la masa cerca de las Constituyentes? Aunque sea un partido de masa es un partido democrático. Lo único que no es el P.R.R.S. es un partido de Don Fulano o Fulanito.

En cuanto Don Fulano o Fulanito mueva una letra o agriete una norma o un acuerdo plenario, estaremos en plena oscilación del edificio: porque se han movido los cimientos y se ha abierto una grieta en la pared maestra.

Por eso la llamada a deliberación del partido, solo aplauso merece.

## Señores Concejales:

Esta tarde hay sesión.

Esta tarde se discute ¡¡otra vez!! el famoso asunto de las famosas Casas Baratas, escarnio del adjetivo. Esta tarde habrá alboroto por parte de... los encargados de promoverlos. Esta tarde acudirán, quizá, los elementos apertistas. Tienen que defender su nefasta actuación pasada.

Permitidnos un consejo: Si la primer autoridad local no sabe, no quiere o no puede garantizaros vuestra libre actuación, abandonad el salón de sesiones y que la responsabilidad caiga sobre el que la merezca.

## El general Saro

Madrid, 11 n.

Se atribuye a los familiares del general Saro la noticia de que éste se hallaba en Manila, y que posiblemente habrá emprendido viaje a Madrid, para ponerse a disposición de la Comisión de Responsabilidades.

## OBSERVACIONES

AYER

El órgano de la U. P. señala los defectos de que adolece un concurso de carpintería y habla de que "las bases de ese concurso, que antes de celebrarse ya está siendo sospechoso, dejan mucho que desear en cuanto se refiere a la seriedad y garantías para el profesional que aspira a presentarse".

Dice después: "¿Se pretende, como ya se hizo hace poco con otros trabajos, que éstos los realice algún paniguado familiar o amigo de algún concejal?"

HOY

Seguimos copiando: "Por consiguiente, no han animado al Ayuntamiento otros propósitos que los de dotar rápida y ventajosamente unas escuelas, que de no contar a su debido tiempo del material necesario, se perdería la concesión que de las mismas ha hecho el Gobierno a nuestra ciudad".

Y preguntamos: ¿No es más lógico enterarse de las cosas antes de emitir juicio que lanzar especies con la peor intención para tener que rectificar luego?

Y es que ¡claro! creían los pobrecitos que estábamos aún en los tiempos de la administración dictatorial?



## ALL RIGHT

El "Atlantic" vertió ayer en Cartagena su nutrido pasaje de turistas. Apenas comenzada la mañana se lanzaron éstos a recorrer las calles, que se vieron estremecidas repentinamente por el compás de las pisadas poderosas y rítmicas; que se vieron llenas de largas figuras —¡oh, la elegancia británica!—, rostros rubicundos, anchos zapatos, polainas, prismáticos, máquinas fotográficas... All right.

¿Cuántos fueron, cuál es la importancia numérica de los turistas del "Atlantic"? Pocos o muchos, ellos se han llevado a nuestra ciudad partida en trozos: un jardín, una calle, un edificio, una pérgola; acaso también una columna pescatorum, o una comida de las fieras...

Se la llevan rota en las placas de sus kodaks; no en el corazón ni siquiera en el cerebro, pues quizá mañana mismo en sus libros de notas, en sus diarios íntimos, estos turistas indiquen: "Día 17 de Septiembre: Visita a Cartagena, ciudad fundada por Asdrúbal y engrandecida por Aníbal, a quien su padre hizo jurar odio eterno a los romanos. All right"

CINCINATO

## ¿Puede contratarse hoy con CISA?

En el orden del día de la sesión municipal de hoy figura un proyecto de contrato con CISA.

## OBJECIONES.

Está actuando en este asunto un Magistrado que hace de Juez.

El Ayuntamiento ha delegado para que defiendan sus intereses en los señores don Mariano Ruiz Funes y don Francisco L. González.

Ha sido admitida la querrela presentada por don Pablo Sanz a nombre de múltiples acreedores.

## PREGUNTA:

Después de esto, ¿puede contratar el Ayuntamiento con CISA?

SELLOS DE CAUCHU en la Imp. VIUDA M. CARREÑO; Jara, 10